
克里斯人大交換日記(陸生課堂課後玩一塊) 

 

選課 

  在人大的課程裡，交換生可以獲得百分之百的選課權利，也就是說，不僅所有

學院的課表都允許交換生選課。聽大學部的交換生說，如果你系統選不上課，透過

教務處也能你人工加選上，或許，這就是交換生的另一種特權吧！！！ 

  我在人大選了 3 門課，第一週也試聽了許多課程，最後，決定留下 2 門中文的

課程和 1門英文課程。其中的 2門中文課程，分別為創業管理和房地產金融。此外，

我也額外地旁聽 1門管理諮詢。 

 

團體報告，有你最好！ 

  在創業管理和英文課程中，皆有團體報告。其中，創業管理課程的分組，展開

了我在人大的交友圈。在頭一個週二的午後，我坐進了教室，這時候一位同學因為

沒看過我的臉孔（他們碩一下），因此向我問道從哪來，結果，一聽我是台灣來的，

就滿腔熱血，然後，開啟了我和他們班的不解之緣！ 

  …接著，我們就一起共同上了一個多月的課，突然有一天上課，他們全班很熱

鬧，然後，我一問之下才知道，原來在中國的大學生很流行春遊，還問我要不要去？ 

結果，就變成… 

     

 

  就這樣，我就加入了他們的春游，認識了全班將近 30個同學。照片上兩位，是

跟我同一組的組員。這是第一次和中國同學一起合作團體報告，他們的作風還蠻省

時的，或者說，不喜歡開會開得特長，所以，每次都很快就結束。剩下的，就是簡

單的書信往返、次數也不會太多。 

 

  除了跟他們上課，可以 Follow上中國最新流行的討論議題，時常跟他們吃飯，

也可以瞭解不同省份同學的飲食習慣，也可以請他們帶路去追尋正宗的各省美食。

上課時，他們也常討論自己尋找實習的近況，讓我對於現今中國企業的徵才需求及

方式，都建立起基本的認知。同時，他們也會很好奇台灣的一些政治、觀光…等，

我們也可以擔任外交大使的角色向他們介紹台灣的好和解答他們的疑惑。 

 

 



 

多多旁聽、多多益善！ 

  人大的課程裡，新聞系有開設新聞攝影課程，這讓只有旁聽一門的我相當懊悔；

因此，建議大家在空閒之餘，可以旁聽一些自己有興趣但不需要有壓力的課程。而

在旁聽管理諮詢課程的當中，我另外也很幸運地認識同堂課的 MBA同學。 

  這些 MBA 的同學，大多是有工作經驗的，因此，我也從他們身上獲得許多他們

的求職經驗、對中國就業市場的看法和不同類別的工作內容。相對於其他 2 門選修

的課程，學生（組成主要是像我們這種直升的碩士）所談論的話題，就比較接近於

未受過足夠社會經歷者。 

  不僅僅如此，MBA 同學給我的感覺，也相當不同於普通碩士，他們對於生活的

規劃，像是運動或是遊戲的追求是相對較高的。或許，原因包括：他們過去有累積

一些經費、珍惜並想善用最後的學生時光…等。這也為交換生活增添更豐富的色彩。 

  而 MBA 同學，我更是透過 3 個人的人脈網絡發展到 3 個班，這些人脈和人際的

交往，對我們在待人處事上，都有很大的提升和進步。最妙的的，我在 MBA 班認識

的朋友，更是接下來這個學期即將到政大來交換學生的，我也被分配成為其中一個

的 Buddy…我相信，我們一定能在台灣延續那份交流的感動～ 

 

宵夜，你是我的好朋友！ 

  與眾多中國同學來往的過程中，有一個同學叫做宵夜，哦～不，是他常約我吃

宵夜；因此，他給我的印象，就是多個晚上傳來的封封宵夜簡訊。我們常邊吃宵夜

邊討論兩岸之間的議題！雖然，我們在這個方面意見並不完全相符，但我們認知到

彼此是好朋友，因此，我們只是就個人的觀點，進行說明…當然，這不是鼓勵大家

提起這個話題，如果自認為不太會處理的，就竟可能避開，也比較不會造成彼此間

的疙瘩。 

 

那些，你們教我的五四三… 

  在眾多活動中接觸到的中國同學，在不同的議題上，我們有時意見相符、有時

卻又意見分歧。然而，在中國本土特色的文化上，我的確受到許多的提點和指導，

這些對於未來在與中國人相處的過程中，一定能提供很大的幫助。同時，也有許多，

像是團購、飛信…等中國本土最道地的五四三，也都是這些朋友在課後多給我的！ 


